
NOTA DE COMPARECIMENTO

Solicitamos o comparecimento para o cola-
borador ISAMEL DO NASCIMENTO SOUSA, 
apresentar-se a Empresa Edeconsil Cons-
truções e Locações para assunto de seu in-
teresse.

Edital de Eleição n.º 002/2022/Aleart

A Aleart (Academia de Letras, Artes, Ciências e Agremia-
ção de Saberes Culturais do Itaqui Bacanga) realizará 
eleição para a nova diretoria domingo (22.1), das 14 às 
17h, concorrendo duas chapas: a n.º 1, intitulada Juntos 
pela Aleart, liderada por Raimundo Pinheiro, e  a n.º 2, a 
Aleart em Ação, encabeçada por Rose Castro. A Reunião 
de Assembleia Extraordinária acontecerá na Associação 
Comunitária Itaqui-Bacanga (ACIB), na EIT, ao lado da 
Defensoria (Vila Embratel).

COMPANHIA AGROPECUÁRIA DO ARAME - CNPJ N.º 
08.982.878/0001-81.  Assembléia Geral Extraordinária – 
AGE. CONVOCAÇÃO: Ficam convocados os Acionistas 
a reunirem-se em AGE, a realizar-se em 30/01/2023, 
às 8hs, na sede social, Fazenda Bonanza, s/n – CEP 
65945-000 – Zona Rural – Arame/MA, para deliberação 
da seguinte ordem do dia:  a) Inclusão de objeto Social, 
b) Consolidação Estatutária; c) Outros Assuntos interesse 
da Companhia. Arame/MA, 19/01/2023. René Feijó de 
Pontes Neto – Diretor Presidente.

ESTADO DO MARANHÃO
PREFEITURA MUNICIPAL DE CENTRO DO GUILHERME/MA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2023 PROCESSO ADMINISTRATIVO 
Nº 005/2023
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CENTRO DO GUILHERME/MA, por 
intermédio do Pregoeiro, torna público que realizará licitação na Moda-
lidade Pregão Eletrônico, na forma do Decreto Federal nº 10.024/2019, 
do tipo Menor Preço por Item, objetivando o Registro de Preço para 
eventual e futura Contratação de empresa especializada na pres-
tação de serviços de locação de estruturas metálicas, montagem 
e organização de eventos de interesse da Prefeitura Municipal de 
Centro do Guilherme/MA, em conformidade com as especificações e 
quantidades constantes no Termo de Referência (Anexo I) do Edital a ser 
realizada em: 03/02/2022, às 10:00hs. O Edital e seus anexos estão à 
disposição dos interessados na Sala da Comissão Permanente de Lici-
tação, situada na Rua do Comércio, s/n, Centro – Centro do Guilherme/
MA, bem como, poderão ser solicitados através do e-mail: licitacao.cen-
trodoguilhermema@gmail.com.

Centro do Guilherme/MA, 18 de janeiro de 2023.
Pedro Silveira

Pregoeiro
 Centro do Guilherme/MA

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANTANHEDE/MA

AVISO DE LICITAÇÃO. PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2023. 
O Município de Cantanhede - MA, por intermédio do pregoeiro 
oficial, torna público, que realizará às 08:30 (oito horas e trinta 
minutos) do dia 02 de fevereiro de 2023, licitação na moda-
lidade Pregão Eletrônico, na plataforma LICITANET www.licita-
net.com.br. OBJETO: Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada para prestação de ser-
viços de manutenção preventiva e corretiva nos veículos leves, 
pesados e semipesados, máquinas e equipamentos pesados 
pertencentes a frota de veículos das Secretarias Municipais de 
Cantanhede/MA. EDITAL: O presente edital estará à disposição 
dos interessados nos seguintes locais: Portal da Transparência 
do Município: www.cantanhede.ma.gov.br, plataforma LICITA-
NET www.licitanet.com.br podendo ainda ser solicitado através 
do e-mail: cpl@cantahede.ma.gov.br, bem como ser retirado 
pessoalmente no Setor de Licitação, localizado na Praça Paulo 
Rodrigues, nº 01, Centro, CEP: 65.465-000. Cantanhede/MA, 19 
de janeiro de 2023. Emídio Rodrigues Xavier Neto – Pregoeiro 
Oficial do Município.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANTANHEDE/MA

AVISO DE CHAMADA PUBLICA. CHAMADA PUBLICA 001/2023. O 
Município de Cantanhede/MA, por intermédio da Secretaria Municipal de 
Educação, torna público que realizará Chamada Pública. OBJETO: Aqui-
sição de gêneros alimentícios da agricultura familiar e empreendedor 
familiar, destinados a complementação da merenda escolar para distri-
buição gratuita aos alunos da Rede Pública Municipal de Ensino Urbana 
e Rural, junto a Secretaria Municipal de Educação de Cantanhede/MA, 
de acordo com a Lei nº 11.947, de 16 de junho de 2009, Resolução CD/
FNDE nº 26, de 17 de junho de 2013 alterada pela Resolução nº 4, de 2 
de abril de 2015 e Lei nº 8.666 de 21 de junho de 1993 e suas alterações 
e demais disposições legais. O recebimento dos documentos de habili-
tação e do projeto de venda ocorrerá no dia 13 de fevereiro de 2023, 
às 09h00min (nove horas) no Setor de Licitação, localizado na Praça 
Paulo Rodrigues, nº 01, Centro, Cep: 65.465-000. Edital: O presente 
edital estará à disposição dos interessados nos seguintes locais: Portal 
da Transparência do município: www.cantanhede.ma.gov.br, podendo 
ser solicitado através do e-mail: cpl@cantanhede.ma.gov.br, bem como 
ser retirado pessoalmente no Setor de Licitação, localizado na Praça 
Paulo Rodrigues, nº 01, Centro, Cep: 65.465-000. Cantanhede/MA, 19 
de janeiro de 2023. Emerson Marques Costa – Secretário Municipal de 
Educação.

Novo superintendente da Caixa no MA 
se reúne com representantes da Fiema 
e empresários da construção civil
Na pauta a discussão de temas como a retomada do Programa 
“Minha Casa Minha Vida”, taxas de juros e subsídios 

O novo superintende da 
Caixa Econômica Federal no 
Maranhão, Rychard Dennys 
Fully; e Lucenita Pereira, 
gerente regional da Caixa, 
fizeram uma visita de cortesia 
à Federação das Indústrias do 
Estado do Maranhão (Fiema) na 
quarta-feira (18). Na conversa 
com empresários da construção 
civil, o superintendente disse 
que não é possível fazer o 
planejamento da Caixa sem 
considerar a agenda do setor e 
vice-versa, já que a construção 
civil é o motor da economia.  
Os representantes da Caixa 
foram recepcionados pelo 
vice-presidente da Fiema e 
presidente do Sindicato da 
Construção Civil do Estado do 
Maranhão (Sinduscon), Fábio 
Nahuz, e pelo superintendente 
da Federação, César Miranda. 
“A Fiema é a casa do empresário 
e os bancos são importantes 
para o setor produtivo, 
especialmente para a construção 
civil. Temos aqui o Núcleo 
de Acesso ao Crédito (NAC), 
para trazer facilidade ao 
empresário e mantemos um bom 
relacionamento com a Caixa”, 
lembrou Miranda.  
Fábio Nahuz destacou que o 
Maranhão possui o maior déficit 
habitacional do país e que há 
muito trabalho a ser feito. O 
setor é expressivo também na 
geração de emprego e renda 
e importante para fomentar 
projetos relacionados a obras 
públicas, incorporações, 
construção industrial pesada, 
construção comercial e 
habitacional. Atualmente, 80% 
dos projetos de construção 
no estado são financiados 

pela Caixa, o que inclui os de 
habitação social.  
A retomada do Programa 
“Minha Casa Minha Vida”, de 
moradia popular, foi um dos 
assuntos mais comentados pelos 
empresários presentes à reunião. 
O superintende da Caixa 
explicou que ainda não tem 
todas as diretrizes de como os 
empreendimentos sociais serão 
realizados, como percentual de 
subsídio, taxas de juros e limite 
de financiamento do imóvel, 
pois o governo federal ainda 
não divulgou essas informações. 
No entanto, garantiu que a ideia 
é retomar todas as obras de 
interesse popular.  
O superintendente da Caixa 
no Maranhão disse que este 
ano o banco tem como foco 
imóveis de classe média e que 

no ano passado a atenção foi 
em imóveis para pessoas de alta 
renda. “Temos que alinhar a 
atuação dos empresários com as 
nossas fontes de financiamento. 
A perspectiva é boa. Estamos 
com orçamento robusto de 
R$ 300 milhões alocados 
para o primeiro trimestre no 
Maranhão”.  
Além do Programa “Minha Casa 
Minha Vida”, os empresários 
fizeram perguntas sobre 
taxas de juros, percentuais de 
subsídios, percentuais de limite 
de financiamento e pediram 
celeridade na tramitação das 
propostas de financiamento. 
Roniele Aquino, coordenadora 
da Dimensão Engenharia, disse 
que a empresa trabalha 100% 
com financiamento da Caixa 
Econômica e já entregou mais 

de 30 mil imóveis. “A nossa 
expectativa é bem positiva com 
a retomada de programas de 
habitação. Achamos que isso vai 
aquecer o mercado”, destacou.  
O gerente financeiro executivo 
da Canopus, Harrisson Almeida, 
também participou da reunião 
e disse que a expectativa da 
empresa também é positiva para 
este momento de retomada de 
programa de moradia popular, 
que ajuda a alavancar o Produto 
Interno Bruto (PIB). “Além 
disso, precisamos que cartórios, 
prefeituras e concessionários 
de serviços invistam em 
automatização para melhorar 
os seus processos para que os 
financiamentos caminhem mais 
rapidamente, porque assim todos 
ganham”, finalizou Almeida.  

Visita institucional do novo presidente da Caixa, Rychard Fully, feita à Fiema

DIVULGAÇÃO

MPMA realiza palestra sobre Lei 
Henry Borel em Luís Domingues 
A atuação do Conselho Tutelar 
e das polícias em relação à lei 
n° 14.344/2022 (Lei Henry 
Borel) foi o tema de uma 
palestra realizada pelo promotor 
de justiça Francisco de Assis 
Maciel Carvalho Junior, na sede 
da Câmara Municipal de Luís 
Domingues.
A Lei Henry Borel criou 
mecanismos para a prevenção 
e o enfrentamento da violência 
doméstica e familiar contra a 

criança e o adolescente, tendo por 
base previsões legais já existentes 
na Constituição Federal e nas 
disposições específicas previstas 
em tratados, convenções e acordos 
internacionais que o Brasil é parte.
De acordo com o titular da 
Comarca de Carutapera (da 
qual Luís Domingues é termo 
judiciário), o objetivo do evento 
foi apresentar aos integrantes 
do sistema de garantia 
dos direitos das crianças e 

adolescentes as inovações 
trazidas pela lei, focando na 
atuação prática do público 
presente (conselheiros tutelares, 
policiais militares e membros 
do Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente). “Tudo com vistas 
à real promoção do postulado 
constitucional da proteção 
integral”, explicou Francisco de 
Assis Carvalho Junior.
Estiveram presentes ao evento 

os membros dos Conselhos 
Tutelares de Carutapera, 
Luís Domingues, Cândido 
Mendes (por onde também 
responde o promotor de 
justiça) e Godofredo Viana 
(termo judiciário de Cândido 
Mendes), além de policiais 
militares dos quatro municípios 
e de membros do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente de 
Luís Domingues.

Doação de sangue não tira férias
DAYNARA PAIVA VILAR*

O sangue é essencial para tratamentos e 
intervenções urgentes e pode ajudar pacientes 
que sofrem de condições com risco de morte, 
além de apoiar procedimentos médicos e 
cirúrgicos complexos. Mas neste período do 
ano é comum que os estoques fiquem mais 
baixos nos centros responsáveis e hospitais. De 
acordo com dados de hemocentros do Brasil, os 
meses de férias de verão (dezembro e janeiro) 
registram os menores números de doações de 
sangue do ano. Isso ocorre durante os feriados 
de fim de ano, pois muitas organizações entram 
em férias e os possíveis voluntários estão 
ocupados com os preparativos das festas.
Não existe nada que substitua o sangue. Ele 
desempenha funções vitais para o nosso 
organismo, como levar oxigênio a todo o corpo 
e nos defender contra infecções. Todos os dias, 
diversas pessoas enfrentam situações em que é 
necessário receber sangue de doador ou algum 
tipo de hemoterapia para a sua sobrevivência. 
Por isso, é importante estimular este hábito.
Os estoques dos bancos de sangue de todo o 

País precisam estar constantemente abastecidos 
para atender tanto a quem estiver em situação 
de emergência, quanto quem necessita de 
sangue com frequência, e ainda para cirurgias. 
Mas algumas pessoas ainda têm medo ou 
preconceito com a doação de sangue.
A desinformação é a maior geradora desse 
preconceito. Muitas pessoas têm medo de 
que o sangue retirado venha a afetar sua 
saúde. Existem alguns mitos que falam que a 
quantidade de sangue retirada afeta a saúde.  
Mas não é verdade! O volume coletado não 
ultrapassa 10-15% da quantidade de sangue 
que o doador possui. Esse volume é reposto 
naturalmente pelo organismo em até 24 horas 
após a doação.
Também não existe o risco de contaminações 
durante a doação de sangue, todos os materiais 
utilizados são descartáveis e de uso único. Além 
disso, o procedimento para doação de sangue é 
simples, prático e rápido, muito parecido com 
uma coleta de sangue para exames médicos. O 
atendimento é feito por profissionais altamente 
capacitados que garantem a total segurança 
do doador. O local de coleta conta com todo 

o suporte e material necessários para que seja 
feita de forma adequada e segura, e para que o 
doador se sinta tranquilo e à vontade durante o 
procedimento.
Todo sangue doado é separado em diferentes 
componentes (hemácias, plaquetas e plasma), 
podendo beneficiar mais de um paciente 
com apenas uma unidade coletada. Cada 
componente do sangue tem seu prazo de 
validade. As hemácias duram 35 dias; as 
plaquetas, 5 dias; e o plasma fresco congelado, 
de 12 a 24 meses. Doe sangue regularmente. 
Tem sempre alguém precisando de você! 
Todo sangue doado é separado em diferentes 
componentes (hemácias, plaquetas e plasma), 
podendo beneficiar mais de um paciente 
com apenas uma unidade coletada. Cada 
componente do sangue tem seu prazo de 
validade. As hemácias duram 35 dias; as 
plaquetas, 5 dias; e o plasma fresco congelado, 
de 12 a 24 meses. Doe sangue regularmente. 
Tem sempre alguém precisando de você!

*MESTRA EM MEDICINA TROPICAL E SAÚDE PÚBLICA E 
PROFESSORA DE BIOMEDICINA DA ESTÁCIO.*MESTRA 
EM MEDICINA TROPICAL E SAÚDE PÚBLICA E PROFES-

SORA DE BIOMEDICINA DA ESTÁCIO.
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